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REQUERIMENTO Nº          , DE 2019 
(Do Sr. VILSON DA FETAEMG) 

Requer a inclusão dos Agricultores 
familiares no Plano de Trabalho da CPI de 
Brumadinho, para o debate sobre a 
indenização daqueles que perderam suas 
propriedades e maquinários.  

Senhor Presidente: 

Requeiro a Vossa Excelência, nos termos regimentais, a 

inclusão dos agricultores familiares no Plano de trabalho da CPI de 

Brumadinho, para que entre no debate como será resolvida a divida dos 

Agricultores Familiares que perderam suas terras e maquinários devido ao 

rompimento da Barragem da Mineradora Vale, pois estes agricultores 

contraíram dividas pelo Programa Nacional de Fortalecimento da Agricultura 

Familiar (Pronaf).    

Sala das Sessões, em 07 de Maio de 2019. 

Deputado VILSON DA FETAEMG 

PSB-MG  
 

 

 

 

 

 

 

 



JUSTIFICATIVA:  

 

            Para o setor da agricultura familiar, a criação do Pronaf é “um marco 

histórico na intervenção do Estado na agricultura Brasileira”. Esse Programa 

emerge como a principal política de apoio econômico e produtivo à agricultura 

familiar, a partir da qual outras políticas e programas importantes foram 

desenhados, visando integrar as ações governamentais para este segmento 

social. Nesse sentido, a criação do Pronaf cumpriu duas importantes 

demandas. A primeira delas, por atender uma reivindicação histórica dos 

movimentos sociais no que se refere ao financiamento de atividades produtivas 

no âmbito da agricultura familiar. A segunda, pelo reconhecimento da 

importância da agricultura familiar e o seu papel de destaque na estrutura e 

organização do setor rural. Assim, a importância social da agricultura familiar 

eleva o Pronaf como um programa governamental estratégico para o 

desenvolvimento rural.  

     De forma individual ou coletiva, o Pronaf tem financiado pequenos 

agricultores e assentados da reforma agrária, oferecendo menores taxas de 

juros em relação a outros tipos de financiamentos rurais existentes. Os 

agricultores familiares de Brumadinho-MG tinham o financiamento junto ao 

Pronaf e perderam tudo o que construíram ao longo do tempo. A proposta é 

que esta dívida seja de responsabilidade da Mineradora Vale.  

 

   


